
 

 

 

RAPPORT SOUMIS AU CDN 
TIR SUR CIBLE 

RÉCAPITULATIF DU PROJET 

DATE DU RAPPORT AG  PREPARE PAR 
28/10/2024 AG ANTIBES  MARTINEL CHRISTOPHE 

SYNTHESE – MOT DU PRESIDENT, COORDINATEUR, RESPONSABLE… 

 Un bilan complet et diversifié pour clôturer cette olympiade grâce à l'investissement des 
membres, des présidents de régions   

QUESTION(S) POSEE(S) AU CDN 

COMPTE RENDU DE LA COMMISSION TSS 2023  

1- INTERNATIONAL : 
 
Suite au 1er open international en Normandie qui a été l’élément déclencheur des évènements internationaux  
en Mars Le 2ème Open international à Punta Del Este en Uruguay ( 3 Clubs Français ont participer à cet 
évènement  ) du fait du budget conséquent  
 
L’Uruguay, Le Venezuela, La Belgique, l’Argentine et la France y étaient représentés. 
 
La 1ère Coupe du Monde des Clubs à TUNIS :  
 
Du 16 au 19 Octobre s’est déroulée la 1ère Coupe du Monde des clubs organisée par la Fédération 
Tunisienne des Pêches Sportives  
 
Les fédérations représentées :  

• la fédération Française (FFESSM), 
• la fédération Tunisienne (FTPS),  
• la fédération Italienne (FIPSAS) 
• la fédération Saint-Marinaise (FSAS),  
• la Fédération Algérienne (FASSAS), 
• la Fédération Belge (CMAS Belgium), 



 

• la fédération Uruguayenne (FUAS), 
• la fédération Ukrainienne (UFUSUA). 

 
Une importante participation des membres de la commission lors de cette coupe du monde afin d’apporter 
notre savoir-faire. Cela a été grandement apprécié du comité organisateur. 
 
26 Équipes de clubs dont 11 équipes de club de la FFESSM  
74 Compétiteurs ( 58 H et 16 F )  
Nomination pour ma part en tant que Délégué Technique CMAS à la demande de la fédération Tunisienne et 
du directeur de la commission TS CMAS. 
 
2- CHAMPIONNATS DE FRANCE à RENNES : 
 
L’organisation des Championnats de France a été pris en charge par le Codep 35 et le club RSSM  
La commission peut se réjouir et apprécie que les organisations soient de plus en plus de qualité avec un 
budget limité. 
Un grand bravo à Jean Gilles Yver qui a su manager son équipe. 
 

• Retransmissions sur écran géant, caméras subaquatiques, chronométrage électronique  
• Médecin référent de la commission nationale présent (M. Charles Mercier Guyon)  
• Implication de nos jeunes compétiteurs dans le RSO avec formateur YVON ROPERT 
• Implication de nos jeunes dans la formation initiateur / dans l’application pour le logiciel de calculs 

des scores  
 
Passage de relais au Comité FFESSM Normandie à l’issu de ces championnats  
 
Date prévue du 13 au 15 Juin 2025 au Stage Nautique Eugène Maës de Caen  
 
Des invitations à participer ont été lancées auprès des nations étrangères ( Tunisie , Pays Bas , Portugal , 
Espagne , Belgique ) dans le cadre du développement vers l’international et la promotion des jeunes qui sont 
présents lors de nos championnats  
 
3 – TIR SUR CIBLE EN MILIEU  NATUREL  
 
Le premier Open International devait avoir lieu en juin à la gravière du fort mais faute de communication, de 
participants nous avons décidé avec le comité organisateur de reporter cet évènement exceptionnel à la 
rentrée de septembre lors de l’évènement de la Gravière (Faites du Sport)  
Mème constat d’une faible participation !  
 
Nous devons revoir notre copie et sans doute faire des évènements dans les régions qui peuvent accueillir le 
Natur’atlhon afin de promouvoir cette discipline avant tout, sans compter un gros travail de communication.  
 
La région GRAND EST s’est dotée des structures flottantes afin de promouvoir le Natur’atlhon.  
Le Comité Aura anime des actions avec les jeunes ainsi qu’avec les enfants de la lune en milieu naturel et en 
piscine avec les structures (piscine en liner) 
 
Un projet de Natur’athlon est en place à Port La Nouvelle (Occitanie)  
 
4 – OUVERTURE VERS LE PUBLIC HANDI : 
   
Les premières formations ont eu lieu en région Occitanie par notre cadre référent Jean-Claude Burricand 
Jean Claude a dynamisé la région Occitanie dans le milieu Handi , dans les formations de cadres ainsi que 
dans les clubs . 



 

 
Ghislaine Secret et Charles Mercier Guyon (comité Aura) assurent des animations avec les enfants Handi 
(autistes, enfants de la lune) 
 
5 – STAGES DE DÉTECTION :   
 
Suite au constat par les membres de la commission du manque d’impact des stages Elite, dû à l’absence de 
représentation d’une équipe nationale à l’international, car cela est encore prématuré, nous avons donc 
décidé, avec notre médecin référent, de mettre en place 2 pôles de stages de détection encadré par des 
MASTERS ELITE. 
Comité AURA et Comité CIBPL 
Stages avec partage de compétences et suivi médical par notre médecin référent Charles Mercier Guyon et le 
médecin national en charge du sportif  Éric SARAZIN. 
 
6 – COUP DE CHAPEAU : 
 
Je tiens à vous faire part d’un coup de chapeau pour un cadre de notre commission qui œuvre dans l’ombre 
depuis quelques années, mais qui nous assure un travail titanesque en informatique. 
 
Yves Maliet du Comité IDF, il assure la maintenance du site internet de compétition de la commission , la 
traduction en en anglais et la mise en page du règlement international validé par la CMAS, il a co-rédigé le 
règlement spécifique de la coupe du monde des clubs, assuré le support des inscriptions sur le portal CMAS, 
animé la formation de juges internationaux à CAEN. 
Il a participé au groupe de travail sur le logiciel commun des commissions. 
Il a assuré la maintenance et le protocole des résultats de la coupe du monde en direct via une liaison internet 
Il a assuré des formations de cadres dans le comité IDF.  
 
Il est MEF 2 et je souhaiterais qu’il soit nommé Instructeur National après consultation de tous les IN de la 
commission qui sont tous OK. 
  
7- Les projets et travaux en cours :  
 
1- Conserver l’équipe en place avec qui je travaille en harmonie  
 
2- Développer la discipline vers les jeunes et les féminines 
  
3 – Mettre en place le projet avec notre médecin fédéral le dossier du Haut niveau.  
 
4 - Développer le TSC en milieu naturel  
compétitions /découverte /transversalité avec les autres commissions  
 
5 –Promouvoir la discipline à l’international 
contacts avec les nations étrangères, organiser des compétitions internationales. 
 
6 – Mettre en place des stages de détections dans les régions encadrés par des Masters Elite.  
 
7- Continuer avec les cadres de la commission Handi les formations Handi TSC. 
  
8 – Développer de nouvelles cibles écoresponsabless, car nos cibles actuelles sont trop onéreuses et le 
matériau utilisé styrodur introuvable dans les pays chauds, donc un frein au développement de la discipline 
 
9- S’impliquer dans l’association du sport pour tous à la SNCF  
 



 

10 – Suite à une demande de Monsieur Dussert Jauffrey (Directeur du Centre nautique Caroline Aigle, 
Responsable de la discipline natation): 
Il souhaite développer la discipline au sein du lycée Polytechnique de Palaiseau  
 
11- Dynamiser les régions qui sont en perte de motivation devant les difficultés pour conserver la discipline.  
 
12 – D’impliquer les présidents de commission régionale qui ne sont plus présents lors de nos réunions  
 
 
REMERCIEMENTS :  
 
Je tiens à remercier le comité directeur, les salariés pour leur écoute leur efficacité, 
 
Les membres de la commission nationale, les cadres, les juges, les bénévoles, qui font que notre 
commission prend son importance aujourd’hui.  
 
 
 
Merci pour votre attention. 


